

REPUBLIQUE FRANÇAISE  
DEPARTEMENT DU RHONE

VILLE DE LYON



EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS  
DU CONSEIL MUNICIPAL

(Direction des Assemblées)

2015/793

Changement de dénomination du Musée de l'imprimerie de Lyon

Direction des Affaires Culturelles

**Rapporteur :** M. KEPENEKIAN Georges

**SEANCE DU 19 JANVIER 2015**

COMPTE RENDU AFFICHE LE : 23 JANVIER 2015

DATE DE CONVOCATION DU CONSEIL MUNICIPAL : 12 JANVIER 2015

NOMBRE DE CONSEILLERS MUNICIPAUX EN EXERCICE AU JOUR DE LA  
SEANCE : 73

RECU AU CONTRÔLE DE LEGALITE LE : 22 JANVIER 2015

---

**PRESIDENT :** M. COLLOMB Gérard

**SECRETAIRE ELU :** Mme HAJRI Mina

**PRESENTS :** M. COLLOMB, M. KEPENEKIAN, Mme BRUGNERA, M. SECHERESSE, Mme AIT MATEH, M. BRUMM, Mme GAY, M. CORAZZOL, Mme BOUZERDA, M. GIORDANO, Mme CONDEMINE, M. CLAISSE, Mme DOGNIN-SAUZE, M. DURAND, Mme REYNAUD, M. LE FAOU, Mme RIVOIRE, Mme RABATEL, M. CUCHERAT, Mme BESSON, M. GRABER, Mme FRIH, M. DAVID, Mme NACHURY, M. FENECH, Mme LEVY, M. BLACHE, Mme BALAS, M. LAFOND, Mme ROUX de BEZIEUX, Mme SERVIEN, Mme BLEY, M. PHILIP, Mme CHEVALLIER, Mme ROLLAND-VANNINI, M. MALESKI, M. KISMOUNE, Mme PICOT, M. BRAILLARD, Mme BERRA, M. BERAT, M. TOURAIN, M. COULON, Mme FONDEUR, Mme BURILLON, M. PELAEZ, M. LEVY, Mme HOBERT, Mme FAURIE-GAUTHIER, M. RUDIGOZ, Mme MANOUKIAN, M. JULIEN-LAFERRIERE, Mme HAJRI, Mme SANGOUARD, M. HAVARD, M. TETE, M. KIMELFELD, Mme PALOMINO, M. GEOURJON, Mme TAZDAIT, M. GUILLAND, Mme de LAVERNEE, M. ROYER, M. BROLIQUIER, Mme BAUGUIL, M. HAMELIN, Mme PERRIN-GILBERT, Mme GRANJON, M. REMY, M. BERNARD, M. BOUDOT, Mme MADELEINE, Mme BAUME

**ABSENTS EXCUSES ET DÉPÔTS DE POUVOIRS :**

**ABSENTS NON EXCUSES :**

**2015/793 - CHANGEMENT DE DENOMINATION DU MUSEE DE  
L'IMPRIMERIE DE LYON (DIRECTION DES AFFAIRES  
CULTURELLES)**

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 5 janvier 2015 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

En 1964, le maître-imprimeur lyonnais Maurice Audin crée le Musée de l'imprimerie de Lyon avec l'appui scientifique d'Henri-Jean Martin, conservateur des bibliothèques de Lyon et du libraire d'anciens livres André Jammes.

Le Musée est installé dans le superbe bâtiment de l'Hôtel de la Couronne, premier hôtel de ville de Lyon et prend le nom de « Musée de l'Imprimerie et de la banque », le Crédit Lyonnais ayant fait don d'une partie de ses bâtiments à la ville de Lyon.

Peu à peu, le nom d'usage devient « Musée de l'imprimerie de Lyon », faute d'enrichissement des collections concernant l'histoire de la banque.

En 2005, le Musée reçoit l'appellation « Musée de France » donnée par le Ministère de la Culture.

Au long de son histoire, le Musée de l'Imprimerie a largement évoqué les domaines « nobles » de l'imprimerie : le livre, l'estampe, les techniques d'impression traditionnelles.

Cependant, les industries graphiques ont évolué à une vitesse prodigieuse passant du plomb à la photocomposition, de la publication assistée par ordinateur aux médias numériques. Les collections du musée ont suivi le mouvement et se sont enrichies pour refléter ces innovations et expliquer l'apparition et la raison d'être de tous ces imprimés inséparables de notre vie quotidienne et qui racontent l'histoire de la communication graphique.

Pour célébrer son cinquantenaire, à l'automne 2014, le Musée a souhaité réécrire les collections permanentes de manière chronologique et synthétique prenant pleinement en compte, dans sa présentation, les profondes mutations de la production graphique au cours des XIX<sup>e</sup>, XX<sup>e</sup> et XXI<sup>e</sup> siècles et mettant en perspective l'impact de la révolution numérique sur les formes et usages de l'écrit et de l'image.

A cette occasion, une nouvelle identité visuelle a été créée affirmant l'orientation particulière du Musée, positionné au carrefour du patrimoine graphique et des médias numériques.

Le changement de nom du musée s'est alors imposé : il est proposé qu'il devienne le « Musée de l'imprimerie et de la communication graphique ».

Vu l'avis du Conseil du 2<sup>e</sup> arrondissement ;

Ouï l'avis de la commission Culture, Patrimoine, Droits des Citoyens, Evénements ;

**DELIBERE**

Le changement de dénomination du « Musée de l'imprimerie » en « Musée de l'imprimerie et de la communication graphique » est approuvé.

(Et ont signé les membres présents)  
Pour extrait conforme,  
Pour le Maire, l'Adjoint délégué,

G. KEPENEKIAN